
 

 

 

VERBALE DELL’UNDICESIMA RIUNIONE DEL DIRETTIVO 2019-2021 
DELLA DIVISIONE DI DIDATTICA 

(via skype) 
 
Il giorno 23 dicembre 2021 alle ore 10,00 il Consiglio Direttivo della Divisione di Didattica si è 
riunito via skype per discutere il seguente Ordine del Giorno: 

1) Risultato delle elezioni per il rinnovo del Consiglio Direttivo 
2) Considerazioni preliminari sull’edizione 2021 delle Scuole “U. Segre” e “G. Del Re” 
3) Varie ed eventuali 
 
Presenti: Margherita Venturi, Paola Ambrogi, Eleonora Aquilini, Anna Caronia, Valentina 
Domenici, Maria Funicello, Anna Maria Madaio, Francesca Turco, Giovanni Villani 
Assenti giustificati: Elena Lenci, Sara Tortorella e Gianfranco Scorrano 
 
Assume le funzioni di segretario verbalizzante Maria Funicello 
 
 

1) Risultato delle elezioni per il rinnovo del Consiglio Direttivo 
La Presidente informa che per il rinnovo del Consiglio Direttivo i votanti sono stati 154 sui 247 
aventi diritto e che, a parte 7 schede bianche, i voti si sono così ripartiti: 

Candidato Presidente Preferenze 
Eleonora Aquilini 128 
Antonella Rossi     2 
Valentina Domenici     2 
Laura Orian     1 
Giovanni Villani     1 
Mariano Venanzi     1 

 
Candidato Consigliere Preferenze 

Elena Ghibaudi 49 
Ugo Cosentino 35 
Vincenzo Villani 30 
Paola Ambrogi 25 
Teresa Cecchi    22 
Mariano Venanzi 22 
Sandro Jurinovich 22 
Anna Madaio     21 
Antonio Testoni 17 
Delia Chillura Martino 12 
Teresa Celestino   1 



Il nuovo Consiglio risulta pertanto composto come segue. 
Presidente: Eleonora Aquilini 
Consiglieri: Elena Ghibaudi; Ugo Cosentino; Vincenzo Villani; Paola Ambrogi; Mariano 
Venanzi (fra i tre con lo stesso numero di voti è quello che ha la maggior anzianità di 
iscrizione alla SCI). 
Poiché è possibile cooptare altri tre consiglieri, si discute brevemente sulle eventuali scelte 
che, comunque, verranno definite nella prima riunione del nuovo consiglio. 
 

2) Considerazioni preliminari sull’edizione 2021 delle Scuole “U. Segre” e “G. Del Re” 
La Presidente ricorda che, al fine di favorire e potenziare l’interazione fra tutti gli attori 
coinvolti nel processo di insegnamento/apprendimento della Chimica, l’edizione di quest’anno 
delle due Scuole si è svolta in maniera integrata con una parte introduttiva comune; 
successivamente, tenuto conto della loro specificità, le due Scuole si sono sviluppate secondo 
due filoni distinti. Ciò ha consentito di analizzare e discutere in maniera efficace il tema 
selezionato quest’anno che assume importanza sempre maggiore in campo applicativo e che, 
quindi, comincia ad avere anche rilevanti ricadute nella didattica chimica a tutti i livelli 
d’istruzione: Le nanoscienze nell’insegnamento della Chimica di base - Una sfida e una 
opportunità 
La Presidente riassume brevemente i numeri riguardanti l’iscrizione alle due scuole che sono 
stati particolarmente buoni, probabilmente sia per il tema prescelto, che per la modalità 
organizzativa adottata. 

• Iscritti: 120 (37 universitari e 83 docenti scuola) 
• Partecipanti ad entrambe le scuole: 80 (24 universitari e 56 docenti di scuola) 
• Partecipanti solo alla Scuola Segre: 16 (13 universitari e 3 docenti di scuola) 
• Partecipanti solo alla Scuola De Re: 24 (docenti di scuola) 
• Partecipanti totali alla Scuola Segre 96; Partecipanti totali alla Scuola Del Re: 104 

La Presidente riporta anche altri dati interessanti per una eventuale e ulteriore discussione. 
• Universitari strutturati: 16; Universitari non strutturati: 21 
• Docenti di ruolo: 70; Docenti non di ruolo: 13 
• Borse di studio richieste: 13 (4 universitari e 9 docenti); poiché 2 docenti sono di ruolo, 

borse assegnate 11 (4 universitari e 7 docenti) 
• Principali scuole di provenienza dei docenti di scuola: Istituti di Istruzione Superiore, 

Istituti Tecnici Statali e Licei scientifici 
• Principali materie di insegnamento dei docenti di scuola: Chimica, Scienze Naturali e 

Scienze Integrate 
Il Consiglio, preso nota di queste prime considerazioni abbastanza soddisfacenti, decide di 
discutere i risultati delle scuole in un momento successivo, e cioè, dopo l’analisi delle schede 
di gradimento compilate dai partecipanti e dopo la fine della Scuola Del Re. Questa scuola, 
infatti, proseguirà con la progettazione da parte degli insegnanti, aiutati da tutor messi a 
disposizione dalla divisione, di un’attività sulle nanoscienze da svolgere in classe; l’attività 
dovrà essere integrata/collegata ai concetti fondanti della Chimica, affinché le nanoscienze non 
siano considerate un mondo a sé, una finestra aperta e subito richiusa sul nanomondo, ma un 
elemento strutturale e ricorrente del curricolo. Alla fine del lavoro, presumibilmente in marzo, 
i contributi degli insegnanti verranno presentati a tutti i partecipanti, come già fatto per 
l’edizione 2020 della scuola. 
 



3) Varie ed eventuali 
Poiché questa riunione è l’ultima del presente consiglio, la Presidente ne approfitta per 
ringraziare tutti i consiglieri, che durante i tre anni di mandato hanno lavorato con impegno e 
grande sintonia, e per esprimere alla nuova Presidente e al nuovo Consiglio i più sentiti auguri 
per un proficuo lavoro. 
 
 
Non essendoci altro da discutere la riunione termina alle ore 11,30 

 
 
 

Segretaria verbalizzante    Presidente della Divisione 
     Maria Funicello        Margherita Venturi 

 


